

ALBSTADT

DRUCKSACHE

Nr. 127/2020

Amt für Familie, Bildung, Sport und
Soziales

25.06.2020

Betrifft: Ganztagsgrundschulen Albstadt - Antragstellung Kirchgrabenschule SchG 4a

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Ö/NÖ	Zuständigkeit	Ergebnis
Ausschuss für Soziales, Kultur, Schule und Sport	09.07.2020	N	Vorberatung	einstimmig empfohlen
Gemeinderat	23.07.2020	Ö	Entscheidung	

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat stimmt der Antragstellung zur Einrichtung einer Ganztagsgrundschule nach SchG § 4a zum Schuljahr 2021/2022 an der Kirchgrabenschule in Wahlform zu.

Finanzielle Auswirkungen

Produktgruppe/Produkt/Projekt:

Bezeichnung:

Aufwendung/Auszahlungen:

Euro

Finanzierung:

Planansatz Haushaltsjahr:

Euro

Verpflichtungsermächtigungen

Haushaltsjahr:

Euro

über- /außerplanmäßige

Aufwendungen/Auszahlungen:

Euro

Haushaltmittel gesamt:

Euro

davon lt. Haushaltsplan für diese

Maßnahme vorgesehen:

Euro

Haushaltsmittel:

stehen zur Verfügung stehen nicht zur Verfügung stehen nur in Höhe von Euro zur Verfügung

Deckungsvorschlag:

Sachverhalt

Kirchgrabenschule

Die Kirchgrabenschule ist seit dem Schuljahr 2008/2009 Ganztagschule nach dem damaligen Landesmodell (Schulversuch). Von den aktuell 300 Schülerinnen und Schülern nutzen knapp 60% die Angebote der Ganztagschule.

Die nach dem Landesmodell bestehenden Organisationsstrukturen erwiesen sich seit 2016 als zunehmend unzureichend. Ziel sollte ein durchgängiges pädagogisches und organisatorisches Konzept mit einfachen, für Schülerinnen, Schüler und Eltern transparenten Strukturen sein. Dies lässt sich nach der neuen Schulgesetzgebung durch die Ganztagschule nach § 4a erreichen.

Im Rahmen des Ganztagsausbaus fanden in den letzten Jahren auch zahlreiche Informationsveranstaltungen mit Eltern, GEB und Schulleitungen statt.

Fazit:

- Sowohl den Eltern als auch der Verwaltung ist die Qualität in der Ganztagschule wichtig; Der Schwerpunkt des Angebotes der Ganztagschule soll Bildung und nicht Betreuung sein
- Qualität über Rhythmisierung (Unterricht, Lernfelder, Pausen, Lernbänder, Bewegung, Ruhe, Musik)
- Die Betreuungszeiten sollen die Berufstätigkeiten der Familien positiv unterstützen, möglichst an 5 Tagen

Die Schule hat jetzt den Antrag auf „Einrichtung einer Ganztagschule zum Schuljahr 2021/2022“ vorbereitet um diesen nach Genehmigung durch den Gemeinderat auf dem Dienstweg an das Staatliche Schulamt, das Regierungspräsidium Tübingen und zur Genehmigung an das Kultusministerium Baden-Württemberg zu leiten. Neben Schulstatistischen Daten, wie prognostizierten Schülerzahlen, ist auch das pädagogische Konzept Teil des Antrages.

Die Schulkonferenz hat dem Antrag am 22. Juni 2020 mehrheitlich (10 Ja- Stimmen, 2 Enthaltungen) zugestimmt.

Frau Wolf, Schulleiterin der Kirchgrabenschule wird das geplante pädagogische Konzept in der SKSS Sitzung erläutern.

In der **Anlage** finden sie:

- Antrag Ganztageschule SchG §4a
- Übersicht Rhythmisierung
- Protokoll der Schulkonferenz

Nachrichtlich:

Die Oststadtschule hatte nach Gesprächen mit Eltern und Stadtverwaltung im Jahr 2019 angekündigt auch den Antrag zur Ganztagschule SchG §4a in Wahlform zum Schuljahr 2021/2022 stellen zu wollen.

Nach weiteren Beratungen und Planungen hat die Schulkonferenz der Oststadtschule im März 2020 von einer Antragsstellung abgesehen.